

MEMORIA 2021/22



**Amigos de
la Tierra
Aragón**

2021 ha sido un año de construcción profunda de grupo y mucha actividad en Amigos de la Tierra Aragón. Hemos dado la bienvenida a nuevos/as socios/as y activistas a lo largo de todo el curso y no hemos parado de visibilizar los diversos problemas que vivimos en nuestro territorio y el efecto global de la emergencia climática desde una perspectiva social.

Justicia climática – A lo largo de todo el curso hemos realizado múltiples charlas desde la metodología de la educación popular en centros educativos acercando al estudiantado zaragozano una visión social de la emergencia climática. El mismo grupo que dinamizó las charlas, la base de jóvenes activistas del grupo local realizó durante el mes de junio un recorrido de una semana visitando diversos conflictos medioambientales que asolan nuestro territorio. En este toxic tour, conocimos a las personas que sufren de primera mano los efectos del extractivismo, la ganadería industrial o las macroconstrucciones energéticas en los territorios rurales de Aragón. Como resultado de este proceso, el mes de octubre junto a Fridays For Future se organizó el Festival Ecosocial en el que tratamos temas tan diversos y relevantes como: conflictos ambientales en el medio rural, sindicalismo y emergencia climática, antirracismo y anticapacitismo y el papel de la juventud en la crisis ecosocial.

Además, no dejamos de realizar distintas actividades de sensibilización medioambiental junto a los grupos de juventud de distintas zonas rurales de Aragón. Cuando las restricciones sanitarias y legales lo permitieron, también convocamos y asistimos a múltiples movilizaciones en las calles junto a las plataformas de defensa del territorio de las que formamos parte.

Biodiversidad: El área de biodiversidad ha seguido siendo un elemento central en nuestra acción. Nos hemos implicado en la conservación y defensa de la biodiversidad del territorio, fundamentalmente a través de denuncias promovidas por personas que conforman el grupo. Consideramos inseparable nuestra actividad por la justicia climática de la defensa de la biodiversidad.

Soberanía Alimentaria: Nuestra aproximación a esta área durante este curso ha consistido en escuchar y defender las necesidades y las peticiones de los productores locales. Además, hemos empezado a formar parte de la Plataforma Stop Ganadería Industrial de forma activa. Estamos en contacto con la población afectada por la construcción de macrogranjas en el territorio aragonés.

Fortalecimiento de red: Tras el aislamiento que nos trajo la pandemia ha sido necesario un fuerte trabajo de reactivación del tejido social. La conexión con otros grupos activistas ha sido un trabajo fundamental de nuestra actividad este año. Hemos buscado la horizontalidad en nuestras asambleas y en nuestros métodos de toma de decisión y hemos empezado a poner el foco en la accesibilidad a las actividades que realizamos. Además, hemos emprendido un nuevo proyecto que conecta la salud mental de nuestras activistas con la emergencia climática. De nuevo, los cuidados han sido un elemento principal en el funcionamiento de nuestro grupo.